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这些“老面孔”
再也不想见了

龙门 站ee
隐患须整治，陋习也得摒弃

■微论撷英

□本报新闻观察员 洛谭

就说李屯特大桥往南这段路，多年来，在各种有关道路交通安
全的整治活动中，几乎一次也没落下

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

施画标线、设置减速带、增设提
示牌、维修隔离护栏、取消马路市场……
我市挂牌督办79处道路交通事故多
发（隐患）点段，年底前整治完毕。消
息一出，网友热议。

消 除“ 埋 伏 ”，这 是 大 好 事 。
@zky12270716 热烈鼓掌: 不错不错,
这个实事办得好。@浅浅纯灰色表
示赞许：就该重视这些危险路段，各
部门积极工作，安全隐患一定会少很
多。@湖南女子学院张闻骥：尽快整
治，当然也要合理规划、定期排查，防
患未然。

有些路段确实让人缺乏安全
感。@农技推广员：我走过几处事故
高发路段，坡长坡陡，路口多、行人
多，走着很操心。@UCA394245 说：
很多县区快速通道之所以常发生危

险，与安全设施缺失有关，周边居民
随意出入。@麒 0o0：个别路段没有
路灯，一些司机乱打远光灯，这样行
车有危险啊！

整治就能带来交通安全吗？@
陆秀红1提出疑问：有些路段本来就
有设施警示，为什么还有司机不小心
呢？交通事故绝非单一原因造成的，
疏忽大意也是重要因素。

完善交通设施当然有必要，养
成 安 全 习 惯 也 不 能 忽 视 。
@LikeAChildWorker 深有体会：走路
的时候被一些开车的气死，开车的
时候被一些走路的气死。@寂寞春
夏秋天：把好的行为变成习惯，看似
很 难 ，只 要 坚 持 ，就 能 成 自 然 。
@EVIL-MAKER：生命无价，且行且
珍惜。 （魏春兴 王斌）

小偷不好好干活，去偷人家好好干
活挣来的钱，我抓他是应该的。

——27岁的新疆小伙如孜在广东东
莞烤羊肉串。几天前，如孜突然看见一男
子在撬电动车锁，他冲过去，拦腰抱住那
人并大喊：“抓小偷！”小偷掏出一个针管
想刺他，结果反被他一把抓住胳膊按倒。
附近人说，这里的贼大都是他搞定的

建议允许城里人购买农村宅基地
和房子，卖地收入要建立分配机制。

——在第二届中国新型城镇化峰
会上，住建部村镇司司长赵晖表示，城

镇化并非要消灭农村，而是要让在农村
住的人口与城市人口享受同等待遇

目前公众每年人均消费食盐13元，
每月 1 元多，不及一瓶矿泉水的价钱。
仅用终端售价和出厂价算出的所谓暴
利，实则缺乏太多对现代企业应有的考
虑，比如资产、设备折旧、运输、员工工
资等费用。

——对于中国盐业总公司是盐业
中最大垄断者的说法，有人认为是“躺
着也中枪”。中盐副总经理、新闻发言
人黄伟在日前接受媒体采访时强调

读昨天的晚报，发现不少“老面
孔”，狰狞的“老面孔”。

5日，全市道路交通安全三年综
合整治工作电视电话会议召开，决定
对今年排查出的79处急需整治的事
故多发（隐患）点段进行挂牌督办，限
期整治。

仔细看了看市区的26处危险路
段。李屯特大桥南头至王城大道与
伊洛路交叉口段、国花路与殡仪馆
路交叉口附近、北盟路全段、310 国
道 二 广 高 速 白 马 寺 站 到 洛 常 路
K738 至 K738+800 米段……在附近
住的或常经过的洛阳人都知道，不
少路段在报纸经常被点名，已经“危
险”了不少年了！

就说李屯特大桥往南这段路，多
年来，这段路在各种有关道路交通安
全的整治活动中很少被落下。就在今
年春节，市交警部门公布市区6处道路
交通事故易发危险点段，这段路就在
其中。2013年、2012年、2011年、2010
年……晚报哪一年没有关于这段路的
提醒？哪一年没有“行车经过此处千
万要当心”的报道？与此相伴的则是
一条条触目惊心、车伤人残甚至车毁
人亡的新闻。再往前找找，2006年，在
我市挂牌督办道路交通事故多发隐患
点段的通知中，“连续发生交通事故造
成多人伤亡”的王城大道李屯特大桥
南就名列其中！

做新闻，最讲时效，恨不得每天
发出来的报道和评论，都是从未见过
的事情，都有独一无二的视角。问题
是，前事若总是被忽视，又怎么成为
后事之师？我想起晚报一名多年来
始终关注李屯特大桥南交通安全隐
患的同事。他写关于事故的小稿子，
写整治难以推进的调查报道，采访司
机，采访相关部门……多少年了，他
从对新闻业务不甚了解的新手变成
了一名业务骨干，从毛头小子写到当
了爹。当然，对这段路，整治、提升一
直在继续，可它依然没有摘掉“危险
路段”的帽子。

“就这么个事儿，说来说去，有点
浪费资源。”他告诉我。这个意思我
明白。一篇篇新闻稿件，从选题到采
访，从写稿到审核，从付印到发行，要
耗费不少成本。问题是，假如说报纸
耗费的这些成本还能计算，那么，因
为问题迟迟得不到解决，那些本该避
免的交通事故带来的损失，又该如何
衡量？

如今，一些“老面孔”的道路交通
事故多发（隐患）点段再次被挂牌督
办。按照要求，年底前它们要全部被
整治完毕，还有大半年时间。我们相
信，只要充分重视、充分协作，这项工
作没有理由不完成，这些路段没有理
由继续“危险”下去。但愿明年的晚
报上，再不要见到这些“老面孔”！


